

夢追い人

街全体で大川を

盛り上げていきたい

夢追い人

今回は株式会社プロセス井口さんにお話を伺いました。

材料を売るから
モノを作るへ

株式会社 プロセス井口
代表取締役 井口 敬茂 さん

プロセス井口は昭和34年創業。井口小割製材所として、家具や建具の小割製材を行つてきました。井口さんは20歳のときに入社、その後30歳で跡を継いだとのこと。平成16年には法人化し、社名を現在のプロセス井口にしました。そのタイミングが再び井口に来ました。

風浪宮に展示された組み立て式茶室

(11/2 クラフトマンズデイ シュラインダイニング)

スタートだとthought。当時はどんどん景気も悪くなつていって、忙しい時とそうでない時の差も大きかつたです。上の仕事量に左右されるまゝじやだめだと思つて、材料を仕入れて加工して販売する材料販売をはじめました。

それから約5年後に別注家具製造の別会社 株式会社 TRADES(トラーデス)を設立。

「必要な機械を一つ一つ購入していくなかで、いつか自分もモノづくりをしたいと考えるようになりました。また材

料を東京や大阪などに売りに行つても、ある程度売り先も売れる量も決まってきます。

じやあどうしよう?と考えたときに、形にして福岡・大阪・東京などに売りに行こう。そして大川のPRをしていこう

と思いました」

38歳頃からは東京へ出向くことも増えられた井口さん

現在は東京にも事務所とメンテナンス工場を構えられています。東京近辺の方からみると、九州・福岡・大川って遠いなと思われてします。遠方のお客様にも安心していただけるよう、メンテナンス等にも対応できる事務所、工場を構えました

プロセス井口では、大きな

家具から小物の木工製品まで

様々な物を製作されています。

「大川はどちらかと言えば小

物の制作が苦手で、そういう

もののを作るとこは少ない

印象です。うちは材料も世界

各国から様々な種類が集まりますし、加工の技術も塗装の

技術もあります。そこにデザ

インを入れれば良いものがた代出

来るし、小物であれば名刺

わりにもなります。貰われた

方にも『こんなに良いもの

がた代出

来るし、小物であれば名刺

わりにもなります。貰われた



組み立て式茶室

作れるなら、大きい家具を作つても安心よね」と思つてもらつた。更に「材料の加工や卸販売、別注家具製造、建築部門も含む3つの柱で営業しています」ともお話をされた井口さん。家を建てることが夢だったとのことです。が、プロセス井口で全てを手がけられた家が11月に完成したそうです。「やっぱりうちは材料屋なので、周りが儲からないと自分たちのところに見返りがないと思つています。家を建てるときも出来る限り大川の技術を組み込みたいし、うちで出来ないことは他の事業所にやつてもらいたいです。他の仕事でも例えは東京で椅子を作れません。だから椅子を作れる事業所に『社長、仕事ありますよ』と話を持ちかけます。それで見積もりを出してもらつて、価格が合わないときはお客様の価格に合うよう、うに材料屋ならではの工夫も

「それをすることがあります。遠方のお客様も希望通りの価格で買うことができるし、事業所も仕事ができるし、うちは材料を買ってもらえたりで各々にプラスになることがあります。それをしてきていますね」



プロセス井口が
製作した
家具や小物



来るのに」という話が出て、じやあ作りましょう!と始めたのが、最初ですね。うちは材料屋ですから使える材料はたくさんあります。どんどん試作を作りましょう!と言つて、試作品を作つて、そこにデザインを入れてもらつて出来たのが無常庵です。八角形をしているのは八芳園様だからというのと、「八」は末広がりの数字で縁起が良いといふ理由があります。それから

あの茶室の中には建具の技術、組子の技術、い草の技術、木工の技術、LEDの技術など様々な技術が組み込まれています。あの茶室は職人さんの技術の集合体です」

昨年はグラミー賞の特別ラウンジでも展示された組み立て式茶室無常庵。井口さんも現地に一週間ほど滞在されたとのこと。では現地での反応はどうだったでしょうか。「海外からの反応もすごく良かったです。『おい！なんだこれは！』って写真を撮つて

プロセス井口が製作した家具や小物



が少なくていいければ、大川に材料を持ってきても売れないと必然的に価格も上がりますし、製品価格も上がって、売れないのであります。大川でこれからもたくさん生産してもらいたいし、良いものを作つてもらいたいと思っています。様々な業種がありますが、ものづくりの街として一丸となつて、色々な恩恵ですよいね。生産する場所

必ず大川に持つて帰つてきます。どこへ行つても『これは大川で作れますよ』って言いますね。できると言つたものは必ず大川で形にできますし。大川はすごいですよ。全国に色々な家具の产地がありますが、やつぱり大川が一番です。人口4万人もいない小さな街ですが、木工業やそれに関わる技術で食べてきてくれる人がたくさんいます。例えば機械が壊れた時、他のところだと2日後に来ますねみたといなことを言われますが、大川だとすぐに来てくれます。今日はちょっと来れないってなつても、違う機械屋に連絡するとすぐに来てくれるなんてこともありますし。本当に大川はすごいです。ものづくりをするうえで、こんなにインフラが整つていて、街は他にないですよ。配達の技術も発達しているので、日本全国どこへでも家具の配達ができます。それから日本一の家具の生産地だからこそ、相場より安く材料を仕入れられます。

世界の大川に

世界の大川に磨いていきたいですね」
大川にとつて、いまがチャンスだともお話をされた井口さん。「すごくいい風が吹いています。この風に乗って、あと2年間ぐらいで大川がどれだけ変われるかが勝負の鍵だと思います。いすれは日本の玄関口でもある羽田空港に大川の良いものを置いて、いたくさんの方に見て、触れていただきたいです」
様々な視点から、大川がより良くなるよう働きかけられている井口さん。そんな井口さんの夢はどうなものでしようか。
「個人的な、会社としての夢はスタッフ・社員がいてくれるから私も仕事ができてています。会社としての方向性、役割分担を皆で話しながら、時にはお酒を飲み交わしながら、楽しい職場づくりというのをもつともつと目指しています。また高校生の子供がいますが、跡を継がせてくれと言つてもらえるような会社になりたいですね。また大川が地方のモデル都市になつていけたらいいですね。老若男女、業種問わず、皆が一丸となりながら『ものづくりの街・大川』というのを掲げて、日本一、そして世界になりたいです。私はそうなるると信じていますし、そうなれるように責任を持つやり遂げていきたいです」